

SECCION MEDICA

Nuevas orientaciones de la medicina

Tan antigua como el mundo es, la idea que prevenir vale más que curar, pero no me refiero en este momento a la profilaxis de las enfermedades infecciosas, que desde el punto de vista científico la mayor parte son evitables y que el público al ver sus beneficios va aceptando de buen grado todas las medidas convenientes a su profilaxis.

Quisiéramos que esta profilaxis se extendiera más allá de las infecciones que abarcara sus capítulos de la patología, incluyendo los accidentes del trabajo y del tráfico urbano.

¿Cuántos cánceres se curarían si se exigiera un reconocimiento periódico de las personas al parecer sanas! Cuan tas complicaciones evitaríamos a los diabéticos si los diagnosticáramos antes que se sintieran enfermos.

En la nueva Sociedad el hombre tiene que volverse más precavido, hay que valorizar al hombre no solamente en el sentido societario, sino en el económico, la pos guerra nos traerá a resolver este problema, hay que conservar una raza fuerte y vigorosa, suprimir las enfermedades evitables, dar la voz de alerta para aquellas otras que abandonadas desde un principio pueden traer fatales consecuencias, corregidas pueden dar hombres útiles a la Sociedad.

Cuanta una leyenda oriental, que allá en el Tibet, había un desfiladero abrupto, y en él, un paso muy peligroso, en el cual la mayor parte de los caminantes se despeñaban, como era muy frecuentado el paso eran muchas las víctimas, entonces a una comunidad de monjes budistas se le ocurrió hacer un monasterio al pie del desfiladero para atender a todos los heridos, las dadas fueron tan espléndidas por ésta obra de caridad que llegó a ser una de las más ricas de

Oriente, hasta un joven monje pensó por su cuenta, renegó de la orden y se estableció en una cueva a la entrada del desfiladero para decirle a los viajeros que no siguieran el camino peligroso, sino otro que si bien era más largo era más seguro. El resultado fue que la comunidad tuvo que cerrar el Monasterio trasladándolo a otro lado para poder vivir, por no existir caminantes despeñados.

La nueva Medicina necesita hacer el papel del monge renegado, es necesario estar al acecho de todas las enfermedades en la fábrica, en el taller, trabajos agrícolas.

La Medicina conjuntamente con la Ingeniería puede suprimir muchos accidentes del trabajo y enfermedades profesionales, la nueva generación tiene que percatarse que hay que recurrir a la Medicina no cuando se está enfermo, sino cuando se cree uno sano.

Es una necesidad urgente hacer medicina preventiva, practicando reconocimientos periódicos en fábricas, oficinas y talleres, es decir en todos los centros de trabajo, con todos aquellos medios auxiliares del diagnóstico Rayos X, Laboratorio, que el médico de familia haga la misma labor en cada hogar.

A la juventud hay que educarla para que sea sana y vigorosa, para esto los mejores auxiliares de la Medicina preventiva, son la cultura y el sport, así podremos desarraigar los vicios inculcados a las generaciones pasadas por la sociedad capitalista, no hacer hombres prematuros, prolongar la juventud con sus inquietudes y afanes, pero con un cuerpo fuerte y un pensamiento sano.

PEDRO S. DE PIEDRA.

Director del Hospital Provincial

Ciudad Real y la Guerra

Repetidamente ha llegado a nuestros oídos esas palabras que nos han herido en lo más hondo de nuestra persona: "Ciudad Real no siente la guerra". "Aquí no se siente la guerra". Unas veces han sido pronunciadas por camaradas llegados de los frentes y otras por elementos que se han llevado los 11 meses de guerra de una población en otra, y, francamente, no estoy de acuerdo por muchas y poderosísimas razones.

Al parecer se fundamentan para decir esto, en la tranquilidad con que transcurre la vida ciudadana en esta capital, pero seguramente ignoran esos camaradas las vicisitudes que pasan nuestras familias para adquirir productos alimenticios de primera necesidad; ignoran también las horas, casi interminables, que se llevan en las "colas" para comprar un poco de jabón, un poco de azúcar o unos panes, entre otros productos; e ignoran igualmente los precios tan exorbitantes que se pagan, cuando hay víveres que comprar. Y se podría enumerar aquí muchos artículos con los precios de antes y los que ahora se abusan y dejaría perplejos a mis camaradas.

Y si esto no fuera bastante para "sentir la guerra en Ciudad Real" los que conocemos nuestra tierra de antes, vemos como casi la totalidad de su juventud está luchando contra el fascismo, otros sucumbieron y no pocos han sido heridos, aunque bien es verdad que hay algunos emboscados, pero son los menos.

Así podríamos ir enumerando infini-

dad de pruebas irrefutables que dicen bien a las claras que "Ciudad Real siente la Guerra".

Ahora bien, si los camaradas que afirman lo contrario se fundamentan, en que los frentes de batalla los tenemos a bastantes kilómetros y por tanto no nos pueden aniquilar con los cañones como están haciendo con Madrid, o que la aviación internacional al "servicio de los nacionales" no ha hecho un segundo Guernica con nosotros, debamos decirle que "aquí no se siente la guerra" y es más, no queremos y estamos dispuesto con todas nuestras fuerzas a que no se sienta.

Sería para nosotros doloroso al llegar a nuestra capital, bien con permiso, heridos o enfermos, encontramos con que nuestra familia había desaparecido entre los escombros del que fue nuestro hogar o que había sido cobardemente asesinada desde los aires por la canalla fascista y entonces al quedar destruida la población civil en un noventa y nueve y medio por ciento sería prueba bien elocuente, para nuestros visitantes, de que aquí se sentía la guerra.

Hemos dejado —a nuestro modesto entender— bien sentado que Ciudad Real "siente la guerra" y si algún camarada que esto leyere no hubiera que dado convencido, podríamos entablar una breve polémica —dentro de los términos cordiales que tiene que caracterizar a todo buen antifascista— y con datos más concretos "intentaríamos" convencerle.

Juan Pérez.

¿Que cual es la calle más sucia que hemos visto? Resulta un poco difícil el concretar, pero la más sucia que hemos visto hasta ahora es la del Refugio.

Claro que los vecinos de ella también serán antifascistas, revolucionarios y otras cuantas cosas más.

Estamos dispuestos hasta a publicar la lista de nombres de los vecinos.

TEXTOS MARXISTAS

En el campo de la economía política, la libre investigación científica no encuentra solamente los mismos enemigos que suele encontrar en los demás campos. La naturaleza misma de la materia que trata, atrae contra ella las pasiones más violentas, las más bajas y execrables de la especie humana: las furias del interés personal. La Iglesia anglicana, por ejemplo perdona antes un ataque contra 38 de sus 39 artículos de fe que un ataque contra el 1/39 de sus rentas. El teísmo es hoy un pecado venial, junto a la crítica de las relaciones tradicionales de la propiedad.

La economía política ha sido, hasta ahora, en Alemania, una ciencia de importación. Le falta aquí a la economía política un campo propio. Fue importada de Inglaterra y de Francia como una mercancía manufacturada: los sabios alemanes que la profesaban continuaron siendo escolares. La exposición teórica de una realidad extraña se transformó en sus manos en un conglomerado de dogmas, interpretados por ellos con el espíritu del mundo pequeño burgués que les rodeaba; fueron, pues, mal interpretados... Desde 1848, la producción capitalista se desarrolló rápidamente en Alemania, y fué desplegando ya sus extravagancias. Pero nuestros especialistas no han sido mucho más favorecidos por la suerte. Cuando pudieron ocuparse candidamente de economía política, les faltaba la realidad de las condiciones económicas modernas; cuando tuvieron esta realidad, las circunstancias fueron tales que no les fué posible proseguir su ingenuo estudio dentro del marco burgués. En la medida en que la economía política es burguesa, es decir, que contribuye al orden capitalista, no como un estudio histórico y transitorio del desarrollo, sino, al contrario, como una forma última y absoluta de la producción social, no puede seguir siendo una ciencia más que durante el tiempo en que la lucha de clases permanece latente o no se manifiesta sino en fenómenos aislados...

La lucha de clases fué la piedra de toque de la economía científica burguesa. No se trata ya de saber si tal o cual fenómeno es verdadero, sino de averiguar si es útil o nocivo al capital, cómodo o incómodo, subversivo o no. La investigación desinteresada deja paso a la polémica pagada: la investigación científica candorosa deja paso a la mala fe y a la más perversa intenciones de la apologética.

(De El Capital.)

Junta Provincial de Socorros de Ciudad Real
Requerimientos oficiales

Se encarece de los familiares de los compañeros combatientes que a continuación se relacionan, se presenten en las oficinas de esta Junta Provincial de Socorros, en el Gobierno civil, a fin de comunicarles las noticias oficiales que en cada caso procedan.

Relación que se cita.—Rafael Lozano Ruiz, Pedro Ojeda Ojeda, Domingo Talavera Díaz, José Vera Hernández, Manuel Pérez Fanegas, Marcelino Arcediano Mora, Candelario Rodríguez Monllo y Rafael Amores Nieto.

Relación de donantes que con sus donativos han contribuido al sostenimiento de los gastos de alivio y protección encomendados a esta Junta.

Beneficio del teatro Proyecciones, 264,85 pesetas.

Sindicato de empleados provinciales, por mediación del tesorero de la U. G. T. 100.

Máximo Castillo, 1,50.

Dolores Chacón Martín, 40.

Cuadro Artístico de la Poblachuela, 25.

Inspección Provincial de Sanidad de Ciudad Real y Badajoz, 63,25.

Continúa abierta la suscripción.

Ciudad Real, 18 de junio de 1937.

El Gobernador civil, Federico Colado.—El Secretario, Ceferino Terrero.

De las provincias andaluzas

¿Unidad o absorción?

Vaya por delante esta declaración: Hace veintidós años que pertenezco a la U. G. T., y al Partido Socialista, y siempre que entre los trabajadores de uno y otro matiz sindical o político se han suscitado campañas de odio y de injurias de unos contra otros, nos han dolido estas luchas en el tuétano de los huesos, y por todos los medios a nuestro alcance hemos procurado evitarlas buscando el cauce debido a las aspiraciones de todos sin humillaciones para nadie. Ahora cuando tanto ahinco (según parece) se busca la unificación de todo el proletariado nos hacemos esta pregunta: ¿El partido que se ha erigido en paladín de la unificación ansía llegar a esta con los demás partidos y organizaciones sindicales respetando los derechos de cada uno y sin pretender absorber a nadie? Mucho se viene voceando la necesidad de que se unifique en un solo partido toda la clase trabajadora, pero con harta frecuencia se advierte que no es lealtad y desinterés todo lo que se pone en esa campaña de unificación, por los cuatro costados de esa campaña se respira muchas veces un desmedido afán de absorción empleando un lenguaje soez cuando se enjuicia el proceder y la conducta de los hombres más responsables de los partidos u organizaciones que se desea destruir. Y como resulta que el tiempo de los bobos va pasando ya, pues inmediatamente que se descubren determinadas intenciones los trabajadores conscientes se ponen sobre aviso, y por mucho que se esfuerzen los llamados campeones de la unificación jamás lograrán dar un paso sobre tierra firme.

A la unificación del proletariado nunca fuimos contrarios, pero queremos que se llegue a esta de una manera leal, sin absorciones ni desdoro para nadie, hacer lo contrario es ir contra la unificación.

La siega

En todos los pueblos locales de esta provincia desde los últimos días del mes pasado, se trabaja de una manera intensiva en la faena de siega y saca de granos, los campesinos en su bendito afán de servir a la República y de igualar en sacrificios en bien de nuestra causa a los heroicos combatientes que dan su vida en las trincheras. Cumpliendo los acuerdos de nuestro último Congreso, trabajan incansablemente llenos de entusiasmo hasta en la misma línea de fuego. En el sector de Pozoblanco, los campesinos además de llevar adelante la recolección de cereales están realizando las operaciones de mollienda de aceituna, trabajo que en este tiempo quien lo conozca se dará perfecta cuenta de lo extraordinariamente pesado que resulta. A los campesinos de nuestra colectividad de Pozoblanco algún día habrá que dedicarles capítulo aparte para hablar de ellos con todo el elogio que se merecen.

La tarea gigantesca que están llevando a cabo los campesinos solo se ve interrumpida unos minutos de vez en cuando por algún desidente imbécil que exclama: "El primer campesino de España nos ha hecho amos de las tierras".

Justo Deza.

D. Secretariado de Córdoba.

Nuestro camarada Matías Olivares,
Alcalde de Campo de Criptana
perece ahogado

A su regreso de los Pedröches, a donde se había dirigido para resolver diferentes asuntos oficiales, el alcalde de Campo de Criptana, Matías Olivares Rubio, se incaminó al río de Santa Eufemia, para bañarse, pereciendo ahogado.

El difunto era presidente del Consejo Municipal, presidente de la Agrupación Socialista y Secretario de la Casa del Pueblo. Contaba 29 años de edad y disfrutaba de la estimación absoluta del vecindario.

Sus condiciones de excelente militante socialista, hacen que su pérdida sea muy sentida e irreparable.

Al entierro, que se verificará en el día de hoy, asistirán numerosas representaciones obreras y políticas, a más de sus camaradas de Partido y Sindical, quienes están afectados de profundo duelo.

AVANCE, rinde a su camarada el tributo de condolencia que merece, y acompaña en su pesar a la familia y compañeros del difunto.

Dado que el Ayuntamiento retiró su vigilancia nocturna y que aunque la tuviera sería ineficaz, ¿sería mucho pedir que se establecieran servicios de patrulla por las calles a cargo de fuerzas armadas?

PRO-AVION ROJO

Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio, Sección Daimiel, 5.350 pesetas.

Comité Espectáculos, U. G. T., 200.

Federación Cultural Deportiva Obrera de Daimiel, 234,40.

Donativo del Comité de Abastos de Daimiel, 8.000

Recaudado por el Sindicato de Agua, Gas y Electricidad:

Juan Antonio Caro, 13 pesetas;

Agustín Díaz, 11,50; Joaquín Pozuelo, 10; Antonio Estévez, 10; Antonio Naranjo, 9; Adrián Oviado, 10;

Ricardo Aparicio, 10; Gabriel Pozuelo, 9; Lorenzo García Pinilla, 9;

José Martín Portugués, 10; Julián Sobrino, 10; Andrés López de la Nie-

ta, 9; Andrés Moya, 9; Paulino Merino, 10; Rafael Sanz Serrano, 12;

Julián Carretero, 9; Gabriel Atille-

ros, 5; Amancio Calatrada, 10; Octavio Galán, 9; Cayetano Urda Vallejo, 8; Vicente Barve Redondo, 8;

Ramón Roperio, 8; Juan Manzanares, 9; Bernabé Palacios Angel, 8,50;

Vida Sindical

Sindicato Unico del Ramo de Vestir. (C. N. T.)

Por la presente nota convocamos a todos los compañeros que integran el Sindicato Unico del Ramo del Vestir, para que el sábado día 19 y a las ocho de su noche se personen en su domicilio social (Avenida de José Maestro, número 6), hora en que se celebrará una reunión en la que trataremos asuntos de verdadero interés para los afiliados.

Rogamos al que no pueda hacerse presente envíe su justificación.

Por el Sindicato Unico del Ramo del Vestir.—El Secretario, Inocente Peinado.

Amable León, 10; Jesús Laya Villagas, 9; Enrique Peinado López, 9; Isidoro León Palomo, 9; Julián Molina de la O., 9; Juan López Casas, 10; Marino García, 8,50; Julián López Menchero, 9.

Total, 20.778,30 pesetas.

Números premiados en la rifa organizada para éste fin:

1.º.....4.811.

2.º.....6.082.

3.º.....4.032.

4.º.....1.610.

5.º.....292.